
EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

MARTES 8 DE AGOSTO DE 1809.

PRUSIA.

Berlin 1.º de Mayo.

En el número 58 de la Gazeta de Hamburgo, artículo de Magdeburgo de 8 de Abril, se dice que una cuadrilla de partidarios que habia pasado el Elba tomó una caja real en Stendal, y mil federicos de oro en Wolmirstaedt, y que despues habia vuelto á pasar el Elba.

Por lo dicho se debia inferir que los alborotos que habia en la orilla derecha de aquel rio tuvieron origen en el lado opuesto; pero no fué asi, porque es notorio que principiaron en los estados de Wetsfalia, y que continuan todavía con grande daño de los exércitos de la Confederacion.

De 16 de Mayo. Son tan varios los rumores que se esparcen, que no se sabe lo que se debe creer. Algunos dicen que 400 prusianos van á ponerse sobre las armas. Nada de positivo puede asegurarse: hay un gran misterio en las negociaciones. Sea como quiera, siempre creeremos que nuestras tropas defenderán la libertad alemana. Bonaparte podrá

intrigar en su favor, pero puede estar seguro que los prusianos comienzan á imitar á los españoles; y si no pudiesen huir por regimientos, saldrán en partidas sueltas á unirse á los ejércitos contra el opresor de la Europa. La suerte de la Prusia depende de la del Austria, y si Napoleon vence, Federico perderá lo que le resta.

Koenigsberg. 1.º de Mayo.

El Ministro de negocios extranjeros Conde de Golz, ha dirigido en nombre del Rey de Prusia la circular siguiente á los Enviados de su Nación en las Cortes amigas.

“La circular que os dirigí con ocasion de mi viage á Petersburgo, debe recordaros que me propuse entonces ir á Berlin, luego que regresase á Koenigsberg. Ciertos inconvenientes imprevistos, y últimamente los malos caminos y la intemperie de la estacion han retardado de semana en semana la execucion de este designio; pero, acercándose ya el término de mi mansion en Koenigsberg, he tomado la resolucion de que vaya antes á mi Capital el Conde de Golz, para que tenga tiempo de establecer su Secretaría y ponerla en estado de entrar desde luego en comunicaciones con los Ministros extranjeros que residen en Berlin.

Los pliegos los dirigireis á él, quien tendrá el cuidado de remitirmelos, y de mantener con vos *ad mandatum* la correspondencia que exija el bien de mi servicio. Será necesario tambien que anunciéis en vuestra residencia la traslacion de este ministerio, y que os expliqueis en el sentido que os he indicado. Koenigsberg 15 de Abril de 1809.”

Stettin 14 de Mayo.

El Archiduque Fernando ha recorrido toda la Polonia: es ya dueño de Varsovia, de Posen, y de Thorn. Su presencia ha animado los prusianos del mismo espíritu que muestran los españoles, y se esperan los mas dichosos efectos. Tres regimientos son los que han salido de Berlin, sin consentimiento del Rey, para ir á unirse con los austríacos,

95

y todo el pais va tomando ya las armas. Se alistan con tanta priesa, que apenas hay tiempo para tomarles la filiacion. Segun los últimos avisos, su número asciende á 1000 hombres. El pais de Hesse está todo levantado. De 300 poblacos que servian á la Francia, los 170 han desertado á las banderas austríacas, ó han perecido.

ESPAÑA.

Sevilla 14 de Julio.

Por un conducto muy seguro de Paris, en fecha de 6 de Junio se sabe lo siguiente:

“Cambaceres comunicó una orden precisa de Napoleon á su hermano Josef, por la qual se manda que proponga á la Suprema Junta Central y Gubernativa la paz, para cuyo efecto se tendrá un congreso, á donde concurrirán los diputados que nombre la Suprema Junta, y los que nombre el Rey Josef por su parte, que será una diputacion de las provincias que estan en poder de los franceses; y que mientras unos y otros diputados estaban ocupados en las negociaciones, y en los artículos de pacificacion, se reúnan todas las tropas francesas en la Mancha, las que han de forzar el paso de Sierra-Morena, ú otra garganta de los montes, y marchar precipitadamente sobre Sevilla y Cadiz, para disolver la Junta y el Gobierno, obligarla á capitular, ó á embarcarse, y acabar de una vez una guerra tan desastrada.”

SANTIAGO.

Ayer á las seis de la mañana salió de esta Capital el Excmo. Sr. Marques de la Romana, con sentimiento de todos sus habitantes, que preparaban nuevos obsequios y demostraciones de su gratitud á este Aristides de la Patria.

Por carta de Sevilla fecha 19 de Junio se saben las noticias siguientes:

1. El Duque Constantino Rey de Polonia, por consentimiento de la Rusia.
2. Declaracion de la Rusia contra Francia en consecuencia de lo mismo.
3. Insurreccion en la Holanda contra el corzo.
4. Luis Bonaparte muerto.
5. Bonaparte escapado para Dalmacia.
6. El partido jacobino levantado en Paris, y pide á Talleyrand para gobernar.
7. Napoles ocupado por los sicilianos.

Los ejércitos de Wellesley y Cuesta se hallan reunidos haciendo un total de 11000 hombres, 2000 de caballeria; y entre estos Generales está combinado el plan militar, que se ignora.

Mañana habrá rogativas y procesion, á la que asistirá la Junta Central, lo qual prueba habrá un ataque.

Segun los políticos mañana 20 deberá Cuesta estar sobre Toledo, á donde los franceses estan fortificándose, y á donde debian juntarse los ejércitos de Victor y Sebastiani.

Dicéase hubo saqueo en Madrid en razon de la retirada, y receláase esté minado.

NOTA.

En el periódico de ayer pág. 92 se dijo que un bayle general celebrado en las casas Consistoriales habia puesto fin en aquel dia á los obsequios hechos al Excmo. Sr. Marques de la Romana, debiendo decirse en lugar de esto:

Concluyose la funcion de esta noche con un magnifico bayle celebrado en casa del Excmo. Sr. Conde de Maceda, al que asistió un gran concurso de Señoras de primer graduacion, quienes con su natural agrado obsequiaban, y repetian los elogios mas sublimes á nuestro Libertador, que lleno del mayor júbilo correspondia á sus finezas. Hubo un gran aparador adornado con delicada ostentacion.